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全国组织工作会议 6 月 28 日至 6 月

29 日在北京召开。中共中央总书记、国

家主席、中央军委主席习近平出席会议并

发表重要讲话。他强调，要改进考核方法

手段，把民生改善、社会进步、生态效益等

指标和实绩作为重要考核内容，再也不能

简单以国内生产总值（GDP）增长率来论

英雄了。（6月30日《新京报》）

习近平在全国组织工作会议上的这

番讲话，向全国党员干部释放出了一个

强烈信号，那就是社会环境和经济形势

已发生变化，过往一味重视 GDP 增长率

的做法，已经不合时宜，到了必须改变的

时候。党员干部在地方官员中占据重大

比例，管好党员干部，选拔优秀人才，对

于治理地方起到关键作用。而突出强调

“不以GDP论英雄”的观点，则宣告未来

干部选拔和政绩考核制度将有巨大变

化，各地官员应抛弃“GDP 至上”的旧思

维，回归至社会经济发展的正途上来。

改革开放以来，之所以强调要以经

济建设为中心，皆因此前经济基础薄弱，

社会财富总量太少，急需通过发展经济

改变民穷国贫的窘况。而在当下，我国

GDP 总量已跃居世界第二，社会财富总

量已有大幅度积累，不能再单纯追求经

济增长速度，需要转向有可持续性的发

展模式。重视社会财富的合理分配，缩

小贫富差距，消弭社会矛盾，创建更宜居

的社会环境，让民众共同分享改革带来

的各项红利。

从现实情况来看，过往的高速增长

不再，整体经济已步入增长趋缓阶段，传

统产业陷入下滑困境，部分行业产能严

重过剩，出口形势不容乐观，而依靠投资

拉动经济增长的模式，也已难以维系。

而反观新兴产业，诸如环保节能、IT 网

络、文化传媒等等，正在迅速崛起，增长

速度非常快，亦符合低碳经济发展之路，

并为经济结构调整、消费升级打下基

础。但是，新兴产业的总量规模尚小，发

展模式亦跟传统产业迥异，不能再用原

有的 GDP 增长模型衡量，需要用新的思

维来看待。

可见，习近平所倡导的“不以 GDP

论英雄”精神，切中改革之脉，符合时代

发展潮流，全国党员干部需要警醒，不能

再沉迷于经济增长数据之中，要尽快转

变思路，走保障民生、保护环境、完善社

会治理的康庄大道。当然，仅仅从思想

上扭转“唯GDP论”还不够，尚需修改政

绩考核标准，出台配套实施方案，让新发

展模式有章可循，从而彻底改变官员的

认识和行为。
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时事乱炖

治“狗患”必先治“人祸”
盛 翔

田 方

近日，全国多地频频出现藏獒伤人

事件：大连接连发生藏獒咬伤九旬老妇、

咬死3岁半女童的惨剧；北京在3天内也

有5人被藏獒咬伤；四川泸州、山西运城

等地亦有类似事件发生。对此，有政协

委员表示，像藏獒这种烈性犬根本就不

应该让其在城市里出现。据悉，藏獒咬

死大连女童事件，大连警方已经以涉嫌

过失致人死亡罪将狗主人刑事拘留，如

果罪名成立，最高将可面临 3 年以上、7

年以下有期徒刑。（6月30日《新京报》）

随着藏獒等烈性犬、大型犬在城市的

逐渐增多，类似恶犬伤人事件也越来越

多，像大连三岁女童被咬死这样的惨剧，

早已不是头一次发生了。每次发生这样

的事件，人们总会谴责一番，舆论也会评

论一番，可随后就归于沉寂了，直到惨剧

的再次发生。狗是“人类的朋友”，但毕竟

还是畜生，跟狗讲不出什么道理来。但

是，这并不意味着我们只能对“狗患”一声

叹息；因为，“狗患”本质上还是“人祸”。

大连女童被藏獒咬死，警方以涉嫌过

失致人死亡罪将狗主人刑事拘留，这在近

年来藏獒伤人事件中实属少见。其实，对

违法饲养烈性犬、大型犬的狗主人，追究

刑责应该成为一种必需，否则养犬规定就

只能是形同虚设。事实上，狗主人明知有

可能伤人，而将藏獒这样的烈性犬自由外

放，无论是否真的伤人，都是一种以危险

方法危害公共安全的行为，严重侵犯了公

共利益，对不特定公众的人身安全构成了

直接威胁。所以，恶犬伤人，狗主人必须

被追究刑责。

当然，要真正治理“狗患”维护公共安

全，还必须上升养犬规定的法律层级，尽

快出台全国性的相关规定，对烈性犬、大

型犬实行城市社区禁养，凡带烈性犬、大

型犬出户遛犬的必须追责；而对于恶犬伤

人之类案件，更应明确规定狗主人所需承

担的刑事责任。总之，“狗患”频频，必须

从治理“人祸”开始。

新修订的《中华人民共和国老年人权益

保障法》规定，家庭成员应当关心老年人的

精神需求，不得忽视、冷落老年人。与老年

人分开居住的家庭成员，应当经常看望或者

问候老年人。（6月30日《华商报》）

最美不过夕阳红，让老年人度过一个幸

福快乐的晚年是后代敬老尽孝的应尽义

务。到 2020 年，我国老年人口将增加到 2.6

亿，到 2050 年，将达到 4.4 亿左右。“哀哀父

母，生我劬劳。”孝不是施舍物质，也不是施

舍感情。精神赡养有道德层面的，也有法律

层面的。精神赡养不仅仅是一个法律义务，

也是一个道德问题或道德义务。

“常回家看看”，要法律更要道德。一部

法律出台，不但要保证它的社会效果、政治

效果和长期效果，还不能逾越道德，毕竟“法

律是最低限度的道德”。法律也不是万能

的，不是什么都可以用法律来解决的。如果

我们把一切公序良俗范畴的“孝道”等现实

问题全部通过法律解决，那么法律就不再是

法律，而成了以法的名义对道德行为过分介

入的非理性做法。以法律取代伦理道德，既

不符合人类设立法律的目的，也导致国家财

力无法支撑伦理道德全部法律化之后所需

要的执法成本。

子女常回家看看属于道德上的义务，主

要取决于个人的意愿。子女对老人的精神

赡养义务，毕竟不同于一般意义上的货币或

实物给付赡养义务，它不仅仅是看望老人的

次数，也不单单是与老人待在一起的时间，

不是单靠“量”就能解决的，更重要的是要让

老人感受到亲情、温暖、快乐、高兴，真正实

现精神上的满足，即既要保“量”更要保

“质”。如果不“常回家看看”，难道法律能把

这些子女“拘禁”了吗？如果“常回家看看”

要靠司法机关、公权力机关或社会舆论来强

制，那么，这种不情不愿、勉勉强强的“常回

家看看”，非但不能慰藉老人的精神（情感），

反而会让老人的精神备受折磨。

在连续一周的密集宣传后，上周六周日两

天，格力专卖店迎来销售最高峰。

29日上午9点，格力专卖店按照预定时间

“开仓放粮”，前来咨询和购买的人络绎不绝，

特别是合肥、安庆、阜阳、蚌埠、淮南、马鞍山等

地尤为火爆，活动焦点都集中在“买U雅送同

等价值的高端净水机”上，活动期间U雅和净

水机销售再创新高。

一般来讲，淡季卖高端，旺季卖中低端，是

空调行业的共识。酷热的6月天，U雅如此畅

销是否为偶然？对此，安徽格力相关负责人表

示，其实一切都在预料之中。该负责人为我们

分析：U雅已经上市三年多，有深厚的市场基

础；而格力净水机系出名门，也容易为广大消

费者所接受。这样一来，两件加起来超过一万

元的产品合起来买只要5000多块，销售火爆

是必然的。

另据了解，截止昨晚20:00点，格力专卖

店部分店面还有少量名额，请广大消费者今天

抓紧时间抢购。

水质危机，引发空前关注；
对格力来说，此次收获的不仅是销售，更

重要的是格力通过自身的努力，让人们认识到

饮水健康的重要性。事实上，随着工业化的深

入发展以及前些年全社会对经济发展的狂热

追求，环境污染已经到了最危险的时刻，被污

染的土壤、空气、水给人们的身心造成了巨大

的危害。

据《新京报》2013年06月28日报道：淮河

水殇，沈丘县一年癌症死亡两千人，沿河区域多

癌症村，个别区域癌死亡率高于离河较远区四五

倍；研究首次证实癌症高发与水污染直接关系。

水的质量决定生命的质量再次被深深印证。

在另外一个层面上，虽然目前人们都能意识

到水质危机，但如何保证饮水健康？市场上各种

净水设备鱼龙混杂，品牌多概念也多，消费者往

往无从选择。从这个角度来说，格力进军净水领

域对整个社会和净水行业都是一件好事。

首先，格力具有很强的研发实力，可以从

容解决各种各样的水污染难题；第二，格力净

水机产品延续格力工业精神，产品品质可以保

证；第三，也是最重要的一点，格力遍布全国的

售后服务网点将是您购买格力净水机后的有

力保障，因为净水机需要频繁上门服务，普通

小品牌根本没有足够的人力物力来支撑。

格力净水机拥有多重过滤技术，其反渗透

膜孔径仅为0.0001微米（相当于头发丝的50

万分之一），可以轻松过滤水中的大分子颗粒、

有机物、异色、异味、微生物、农药有机物、细

菌、病毒、氯、重金属等，去除率达99.97%。经

过格力净水机净化后的水清澈透亮、无色无

味、不含微生物，水质纯净口感好，可以直接饮

用、给宝宝冲奶粉、煮饭、泡茶、洗菜、洁面等，

满足您对水质的高品质需求，真正保护您和家

人的身体健康。

格力空调史无前例大促销，今日还有少量名额
——安徽格力“买1赫兹U雅变频送同等价值高端净水机”超级促销引爆江淮

格力专卖店销售现场
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